



# El sector social acusa al Govern de «inacción»

## La Mesa Unitaria no ha recibido respuesta ante la solicitud de reunirse con Torra

BARCELONA

La Mesa Unitaria en Defensa del Sector Social y de Atención a las Personas de Cataluña acusó ayer al Govern de «inacción» y recordó que no han recibido respuesta a las demandas que expusieron al Ejecutivo de Quim Torra hace 20 días, entre ellas una reunión urgente.

En un comunicado conjunto, las patronales Acellec –de empresas de educación en el ocio–, ACRA –de recursos asistenciales–, La Unió –de hospitales y centros sociosanitarios–, Upimir –de residencias– y CEESC –de empresas de atención a domicilio–, los sindicatos CCOO y UGT, los colegios profesionales de Educadores Sociales y de Trabajo Social y la Mesa de Entidades del Sector Social expresaron su «desconcierto ante la inacción del Govern».

### Reprocha al Ejecutivo catalán la infrafinanciación de la última década

Las patronales, sindicatos y entidades del sector social de Cataluña constituyeron el pasado mes de noviembre la Mesa Unitaria para reclamar la necesidad de implementar políticas sociales y exigir más recursos al Gobierno catalán. La Mesa anunció que se reunirá hoy con los grupos políticos del Parlament ante «el silencio del Govern a las demandas expuestas».

«A fecha de hoy no se ha recibido ninguna respuesta formal a la

solicitud de reunión urgente enviada al presidente de la Generalitat con la voluntad de abrir una vía de diálogo efectiva que permita avanzar hacia unas políticas públicas que aseguren la cobertura de los derechos sociales, la calidad de la atención, la sostenibilidad de los servicios y la mejora de las condiciones laborales de las trabajadoras», denunciaron en el comunicado conjunto.

Los componentes de la plataforma unitaria reclaman «ubicar con urgencia las necesidades del sector social en la agenda política del país y construir los consensos necesarios para que los presupuestos 2020 supongan ya un paso adelante en esta materia».

La Mesa Unitaria denunció la situación de «infrafinanciación crónica» que sufre el sector social desde hace más de 10 años y la necesidad «urgente» de dotarlo de los recursos públicos adecuados para fortalecerlo. La congelación de los salarios, el aumento de la demanda de atención a personas mayores, la llegada creciente de menores no acompañados y el precio de los comedores de 6,20 euros al día por niño, que no ha sido revisado desde 2007, según el presidente de la Confederació del Tercer Sector Social, Joan Segarra, son algunos de los ejemplos de la situación «crítica» en la que se encuentra el sector. «Se tendrían que inyectar entre 600 y 900 millones de euros en los servicios de atención a las personas con discapacidad, a la infancia y a personas mayores para poder empezar a recuperarnos de estos diez años de congelación salarial», señaló Segarra.

Otra de las demandas es el aumento de la inversión en el sector del 0,5% del PIB al 2%, como en muchos países europeos, con el objetivo de conseguirlo en siete años, según la presidenta de la ACRA, Cinta Pascual.

Por otra parte, la Central Sindical Independiente de Funcionarios (CSIF) acusó ayer a la Generalitat de la «parálisis» de la sanidad catalana «a causa de la falta de inversión en políticas sociales y en especial en la sanidad pública». El sindicato hizo esta denuncia en respuesta al Síndic de Greuges, Rafael Ribó, que relacionó los problemas de la sanidad catalana con el sobrecoste que supone atender a pacientes de otras comunidades autónomas.